

## Stadtteil- und Familienzentrum Buntes Haus

### Stadtteilübergreifende Themen

Seit September 2019 ist das Bunte Haus das siebte Stadtteil- und Familienzentrum unter Trägerschaft der Stadt Offenburg. Im Jahr 2021 konnten nun alle Arbeitsfelder an den Start gehen.

### **Neuer Bereich Gemeinwesenarbeit (A4)**

Mit der Einführung der Gemeinwesenarbeit wurde im Januar 2021 gestartet. Bei mehreren Aktionen auf Plätzen im Stadtteil und in den Stadtteilgremien wurde der Arbeitsbereich den Mitbürgerinnen und Mitbürgern und den Kooperationspartnern vorgestellt und erste Projekte und Angebote umgesetzt. Konzeptionell wurde der Arbeitsbereich im Rahmen von Teamentwicklungsprozessen im Haus verankert.



Vorstellung Bereich Gemeinwesenarbeit und Kontakt mit Anwohnern z.B. in den Hinterhöfen in der Schaiblestraße.

### **Neue Anlaufstelle Nordoststadt –Büro (A4)**

Die räumliche Enge im bisherigen Gebäude in der Moltkestraße und die zusätzlichen Arbeitsfelder die 2021 starteten haben einen erhöhten Raumbedarf aufgezeigt. Seit Februar 2021 gibt es deshalb das Nordoststadt- Büro in der Prinz-Eugen-Straße 4 (2. OG, Zimmer 201 und 202). Hier befinden sich nun die Räume der Verwaltung des Stadtteil- und Familienzentrums Buntes Haus (Sekretariat und Gesamtleitung) und das Stadtteilbüro der Gemeinwesenarbeit. Also die zentrale Anlaufstelle für Stadteilbewohnerinnen und Bewohner, Kooperationspartner und Eltern aus der Nordoststadt.

### **Eröffnung Kita SFZ BuHa (C1)**

Im Juli 2021 wurde die Kindertagesstätte des SFZ Buntes Haus im Erdgeschoss des Afög-Gebäudes in der Prinz-Eugenstraße 4 durch Oberbürgermeister Marco Steffens und Bürgermeister Hans-Peter Kopp eröffnet. Der Ausbau der ehemaligen Verkaufsräume (Möbellager) konnte im Mai 2021 abgeschlossen werden. Die ersten Kinder wurden am 01 Juli begrüßt. Es werden 20 Kinder von 1 bis 3 Jahren in 2 Krippen-Gruppen und 25 Kinder in einer Ü 3- Grup-

pe betreut. Den insgesamt 45 Kinder steht auch ein Außengelände mit Spielgeräten zur Verfügung. Das Team hat sich im Jahr 2021 mit der Eingewöhnung der Kinder, dem Raumkonzept und der konzeptionellen Ausrichtung der Kindertagesstätte beschäftigt. Auch die Einbindung in das Konzept Familienzentrum wurde in Haus-teams bearbeitet.



Außengelände neue Kita im Afög – Gebäude in der Prinz-Eugen-Straße 4, gegenüber dem SFZ Buntes Haus.

### Themen aus dem Stadtteil

#### **Kontakt halten – Pandemie (A4, E4)**

Auch das Jahr 2021 stand noch ganz unter dem Zeichen der Pandemie. Digitale Formen wurde weiterentwickelt und Corona konforme Angebote erprobt. Spielaktionen im Freien, Verleihen von Spielmaterial und Tüten – Aktionen zu Fasnacht und Weihnachten wurden von den Kindern sehr gut angenommen.



Fasnacht in der Tüte – statt großer Fasnacht Party und Gizig rufen im Stadtteil gab es die Tüte mit Spielanleitungen, Bastelanleitungen, Quiz und Süßigkeiten zu Fasnacht mit nach Hause. Über 200 Tüten wurden von den Kindern im Stadtteil abgeholt.

#### **Mobiles Impfteam (A3)**

Ein Pop-up - Impftermin fand im Stadtteil- und Familienzentrum Buntes Haus in Kooperation mit dem Syrischen Freundeskreis und arabisch sprechenden Helferinnen und Helfern statt. Das Angebot wurde im Stadtteil beworben und von den Bewohnerinnen und Bewohnern sehr gut angenommen. Über 150 Impfwillige konnten zwischen 16.00 und 22.00 Uhr eine Impfung erhalten.